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Landkreis Lüchow-Dannenberg  15.02.2024 
Die Landrätin 

51 - Kinder, Jugend und Familie. 
FGL III Hinze, FDL Altemeyer 

Sitzungsvorlage Nr.: 2024/943 
Anfrage 

Anfrage des beratenden Mitglieds Martina Sievers im Kreistag Lüchow-
Dannenberg vom 13.02.2024: Freie Kitaplätze im Landkreis 

 

Jugendhilfeausschuss 20.02.2024 TOP 13.9 
 
Eingang per E-Mail am 13.02.2024 

 
Martina Sievers                  Harlinger str. 119                             29456 Hitzacker 
 
 
 
 
An den  
Landkreis Lüchow-Dannenberg 
Landrätin Frau Schulz 
 
                                                                                                        12.02.2024 
 
 
 
 
Anfrage zum Jugendhilfeausschuss am 20.02.2024 
 
Sehr geehrte Frau Schulz, sehr geehrte Damen und Herren, 
mir ist mitgeteilt worden, dass es angeblich Aussagen aus der Kreisverwaltung gibt, 
dass im Landkreis Lüchow-Dannenberg ca. 100 Kita Plätze nicht belegt sind. 
 
Anfrage : 

-  Ist die Aussage richtig? 
- Wenn ja, wo sind die freien Plätze und warum sind die Plätze nicht besetzt. 
- Wenn die Aussage nicht richtig ist, wie viele Plätze sind tatsächlich frei. 

 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Martina Sievers 
 
    
 

Stellungnahme der Verwaltung:     

Da aus der Anfrage nicht ersichtlich ist, zu welchem Zeitpunkt die Zahlen erhoben wurden und von 
wem die Aussage getätigt wurde, ist eine Beantwortung der Frage, ob die Aussage zutreffend ist, nicht 
möglich. 
 
Grundsätzlich kann aber festgestellt werden, dass Plätze in der Regel zu einem bestimmten Stichtag 
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abgefragt werden. Die Erhebung zu diesem Stichtag zeigt lediglich die freien Plätze in diesem 
Moment an. Ob ein Platz etwa bereits am nächsten Tag belegt ist, wieviele Reservierungen noch 
ausstehen oder wie viele offene Anfragen von Eltern noch warten, ist aus diesen Zahlen nicht 
ersichtlich.  
 
Da die Kitas ihre Plätze nicht zu einem einheitlichen Stichtag belegen, sondern die Belegung fließend 
über das ganze Jahr erfolgt (häufig in dem Geburtsmonat des jeweiligen Kindes, weil zu diesem 
Zeitpunkt in der Regel das Elterngeld ausläuft), hat auch eine komplett ausgelastete Kita 
zwischenzeitlich Plätze frei. Eine lückenlose Belegung über das ganze Jahr ist praktisch nicht möglich 
und würde dem individuellen Bedarf der Familien nicht gerecht werden. Dementsprechend ist die 
Aussagekraft von 100 freien Plätzen bei 39 Kindertagesstätten mit ca. 2000 Plätzen relativ.  
 
Für eine fundierte Einordnung von freien Plätzen sei auf die Beschlussvorlagen aus dem JHA am 
12.09.2023 zum Ausbau der Kita-Kapazitäten im Landkreis verwiesen (hier insbesondere 
Beschlussvorlage Nr. 2023/713 und Nr. 2023/714).  
 

 
 
 
 
 
gez. D. Schulz 
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